

## México, listo para participar formalmente en el TPP (El Financiero 24/02/12)

México, listo para participar formalmente en el TPP (El Financiero 24/02/12) Ivette Saldaña Viernes, 24 de febrero de 2012 Concluye primera ronda de acercamientos con nueve países. La adhesión al acuerdo es una prioridad: Ferrari. Desde finales de 2011 se realizan reuniones. Concluyó, con respuestas favorables, la primera ronda de acercamientos entre autoridades mexicanas y de los nueve países miembros del Acuerdo Transpacífico de Asociación Estratégica (TPP, por sus siglas en inglés), convenio comercial al que se pretende sumar México. Para el gobierno mexicano es una prioridad adherirse a las negociaciones del TPP lo más pronto posible, por lo que desde finales de 2011 realizan reuniones con los funcionarios de los países que los conforman (Estados Unidos, Perú, Chile, Malasia, Australia, Nueva Zelanda, Brunei, Singapur y Vietnam). Del 20 al 23 de febrero, el titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari, y el subsecretario de Comercio Exterior, Francisco de Rosenzweig, efectuaron una gira por el sudeste asiático y visitaron a autoridades de Australia y Nueva Zelanda. Así complementaron la ronda de acercamientos, ya que en la tercera semana de enero Ferrari viajó a Vietnam, Brunei, Singapur, Malasia y EU para realizar consultas bilaterales. También ha tenido encuentros con los ministros de Comercio de Perú y Chile. Proceso La SE explicó, en un comunicado, que esta primera ronda de consultas se llevó a cabo a fin de transmitirle a esos nueve países que "México está listo para participar formalmente y lo más pronto posible en las negociaciones", y dispuesto a alcanzar el nivel de ambición que la iniciativa prevé. Sin embargo, para que se formalice la adhesión hay algunos procesos que aún hay que seguir; por ejemplo, el Congreso de Estados Unidos debe aprobar el ingreso de México al TPP. Las autoridades mexicanas consideran que el TPP es la negociación comercial plurilateral "más relevante y ambiciosa a nivel internacional, por la cobertura de productos y disciplinas que incluye". Además busca diseñar un régimen comercial a nivel regional con implicaciones a mediano y largo plazo para el área Asia-Pacífico. Desde noviembre de 2011, las autoridades mexicanas anunciaron la intención de ser parte de esta iniciativa que integra temas de "nueva generación" como convergencia regulatoria, Pymes, tecnologías digitales, empresas públicas, cadenas de suministro, integración de zonas rurales marginadas y competencia.